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Was ist nun besser: gefiltert oder ungefiltert? 

Heute vor 150 Jahren wurde Melitta Bentz geboren. Ihre Idee war denkbar simpel und 

bescherte mit einfachen Mitteln ungetrübten Kaffeegenuss. Am Anfang war es eine 

durchlöcherte Blechdose, in die ein Löschpapier eingelegt wurde. Fertig. Damit 

bereitete sie aller Kaffeesatzleserei ein Ende. 

Dass Getränke gefiltert werden, ist keine so neue Erfindung. Schon Jesus kannte das 

Verfahren. Er nahm Filtergetränke sogar als Bild, um Kritik an den politischen und 

religiösen Autoritäten zu üben, ungefiltert und ohne Blatt vor dem Mund: „Ihr blinden 

Führer, die ihr Mücken aussiebt, aber Kamele verschluckt!“ (Mt 23,24). Jesus meinte 

damit diejenigen, die über dem Klein-Klein den größeren Zusammenhang aus dem 

Blick verlieren, wenn es zum Beispiel um soziale Gerechtigkeit geht.  

Manchmal schmeckt sie bitter, aber die Wahrheit genießt man am besten ungefiltert. 
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